

## La recaudación de Hacienda

La «Gaceta» nos ha dado a conocer las cifras de recaudación, correspondiendo primeramente a febrero último y después a los meses de julio a febrero, y es interesante analizar las cifras a fin de ver sus evoluciones y observar la significación que ellas mismas deducen.

La recaudación total de febrero en el ejercicio de 1924-1925 es de 247 millones, contra 243, subdividiéndose en la siguiente forma: 97 millones, correspondientes a la recaudación en provincias por todos conceptos, excepto Aduanas, achicorias, alcoholes, cerveza y azúcar; 51, a los indicados conceptos; 20, a los Tabacos; 19, al Timbre; 31, a las loterías; cuatro, a las Aduanas centrales, y 24, a los demás conceptos de las oficinas.

Las diferencias obtenidas en igual período del ejercicio anterior son las siguientes: la recaudación en provincias por todos conceptos, excepto Aduanas, etc., acusa siete millones de pesetas menos; las Aduanas, etcétera, ocho millones menos; los Tabacos, uno menos; y la achicoria, alcoholes, cerveza y azúcar, 777.000 pesetas menos; presentando, por el contrario, alza de tres y medio millones el Timbre; tres y medio millones también las loterías, y 14 los demás conceptos. La suma resultante es de tres y medio millones de alza.

Examinando ahora el desarrollo de las cifras de recaudación durante los meses de julio a febrero último, nos encontramos con que la recaudación total es de 1.881 millones para el ejercicio de 1924-25, contra 1.825 de igual período del año anterior. La diferencia que presenta la «Gaceta» es de 60 millones más en total.

Los conceptos contributivos que intervienen en la recaudación acusan diferencia en más o en menos, según su resultado.

Y así, por ejemplo, la contribución territorial da 200 millones de pesetas, en alza de ocho; la industrial, 111, en alza de 14; los despachos reales, 91, en alza de dos y medio; las minas, 10, en alza de 0,70; las cédulas personales, ocho, en alza de 0,80; las Aduanas, 401, en alza de 38; los transportes terrestres y fluviales, 46, en alza de tres; el alumbrado, 18, en alza de 0,85; las propiedades, 33, en alza de 10 y medio; los Tabacos, 173, en alza de cuatro; el Timbre, 171, en alza de 26 y medio; y las loterías, 128, en alza de seis.

Pero acusa baja la contribución de utilidades, que se ha recaudado por valor de 207 millones, con una disminución de 30 y medio; los alcoholes, que tienen 29 millones, contra 30; los azúcares, 49, en baja de cinco, y los demás conceptos, 91 contra 107.

En total resulta un alza de 59 y medio millones de pesetas, con relación al año anterior.

Tales son los datos que se insertan en la «Gaceta», y que consignamos nosotros también para dar idea de cómo se ha presentado la recaudación del primer período; y como realmente no se pueden hacer otros comentarios, porque no es posible, dejamos expuestas las cifras con la significación que ellas mismas tienen.

## La campaña sanitaria

### MITIN DE HIGIENE SOCIAL En la Reina Victoria.

El doctor Navarro hace la acostumbrada presentación de los oradores.

Compara las trabas y excesivas contribuciones de Hamburgo, donde se dan baños por diez céntimos. Nuestro Ayuntamiento no crea balnearios gratuitos o económicos y hace encañecer los particulares.

El arquitecto señor Jalvo habla de las aguas que abastecen Madrid. Expone datos que demuestran que desde hace algunos años el consumo de agua se quintuplica en relación con el aumento de población. Cree que el poner en condiciones para que no se infecten las aguas de los viejos antiguos es obra difícil, costosa y de poco rendimiento, por lo que estas aguas deben dedicarse a limpieza del alcantarillado.

Propone las siguientes conclusiones: Establecer contadores de agua en los pisos. Cobrar el agua de los edificios públicos. Establecer una red tubular propiedad del Municipio.

El señor Pineda explica los perniciosos efectos de los libelos y novelas pornográficas, que deben suprimirse, o, por lo menos, reglamentarse su publicación.

El señor Ros Sáez combate el uso del tabaco, por sus efectos irritativos y patógenos.

Vallarino describe el tracoma, síntomas, que nuestro Municipio impone a las

casas de baños con las facilidades que promedian de transmisión y necesidad de declarar obligatoria su curación y de quitar dicha enfermedad de la vista del cuadro de exenciones del servicio militar, ya que algunos enfermos no quieren curarse para evadirlo.

La señorita Concha Peña lee unas cuartillas describiendo la vida de los golfos y niños abandonados, para solicitar una eficaz protección.

El ex ministro señor Salvatella pronuncia un brillante discurso resumen. Cree que la Humanidad siempre padecerá las cosas como las puestas de relieve en el acto que se celebra; pero que el trabajo y buena voluntad en todos irán mejorándola y conduciéndola a una mayor perfección.

Los oradores fueron muy aplaudidos.

## Los vinos extranjeros

### Las nuevas tarifas aduaneras.

PARIS 30.—La Comisión de Aduanas de la Cámara, bajo la presidencia de monsieur Haudos, ha escuchado la lectura del informe de M. Raillho, diputado, concerniente a la proposición de ley Barthe sobre los vinos.

Se cruzaron diferentes observaciones sobre el punto de saber si en el Arancel se insertará una tarifa firme o una tarifa básica aumentada con un coeficiente variable.

M. Barthe ha tratado de la cuestión de los vinos conteniendo más de 12 grados de alcohol y cierta cantidad de azúcar. Ha demostrado lo arbitrario de la medida que la regula actualmente, y ha pedido que antes de votarse la ley, la Administración de Aduanas dé a sus servicios instrucciones formales para poner fin a errores perjudiciales al comercio.

La Comisión ha adoptado por unanimidad la moción Barthe, y ha decidido a este efecto enviar una carta al ministro de Hacienda y que el presidente exija una respuesta favorable a la opinión de la Asamblea.

## FIRMA DEL REY

GRACIA Y JUSTICIA.—Rehabilitando, sin perjuicio de tercero de mejor derecho, el título de barón de Ezpeleta a favor de doña Ana María de Elio y Gaztelo, para sí, sus hijos y sucesores legítimos.

Jubilando a don Pedro Armenteros, magistrado del Tribunal Supremo.

HACIENDA.—Autorizando a los Ayuntamientos de todas las poblaciones que hacen efectivo al presente el impuesto de Consumos, para que puedan continuar con la recaudación de dicho impuesto en el próximo ejercicio económico de 1925-26.

GUERRA.—Proponiendo a los coroneles de Infantería don Manuel Alcántara Pedraza para el mando del regimiento de Segovia, número 73; don Mauricio Pérez García, para el de la primera media brigada de Cazadores de Larache; don Ricardo Sesma Fernández, para el del regimiento de reserva de Calatayud, número 40; y don Federico Fernández Sánchez, para el del regimiento de reserva de Oviedo, número 59.

Idem a los coroneles de Artillería don Eusebio Arbox y don Francisco Botella, respectivamente, para el mando de los regimientos décimo de Montaña y quince de Artillería ligera.

Idem la confirmación definitiva de las medallas militares otorgadas a los supervivientes de la guarnición del bloque Abada Alto: un alférez, dos cabos y cuatro soldados, por la admirable y brillante defensa que de él hicieron.

Idem id. a un capitán, dos tenientes y un alférez, por méritos de campaña.

Idem la concesión de la medalla de sufrimientos por la Patria, pensionada, a nueve oficiales heridos por el enemigo en operaciones de campaña.

Autorizando al ministerio de la Guerra para que sin las formalidades de subasta o concurso se adquieran cuatro cañones de 105 centímetros, modelo Vickers 1923.

Idem al mismo para la adquisición por gestión directa de nueve camiones protegidos para las necesidades militares de los territorios de África.

Aumentando la plantilla actual del Cuerpo auxiliar de Intendencia militar en 25 escribientes, con la simultánea supresión de igual número de escribientes eventuales.

Disponiendo que el teniente general en situación de primera reserva don Francisco de Borbón y de Castellví pase a la de segunda reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

INSTRUCCION PUBLICA.—Concediendo la gran cruz de la Orden civil de Alfonso XII a don José Goyanes Capdevila.

Idem honores de jefe de Administración a don Antonio Castilla Fofia, jefe de negociado, jubilado, de la secretaría del Consejo de Instrucción.

## Los estrenos

### EN FONTALBA

#### «El tío Quico»

Del señor Arniches era lógico esperar una comedia habilidosa con todos los trucos que tan hábilmente sabe manejar, y que le dieron durante muchos años la corona de Rey del género chico; pero el señor Aguilar Catena, por su labor anterior de novelista, nos prometía algo más y algo mejor que el asunto excesivamente viejo y las situaciones de armazón melodramático—en el mal sentido de la palabra—de «El tío Quico»; la comedia, pues, defraudó nuestras ilusiones.

El mismo Arniches sabe hacer, y ha hecho, cosas infinitamente mejores, que le hemos aplaudido; pero las ha hecho olvidándose de sus tiempos de libretista del género chico, que en esta su colaboración con Aguilar Catena, ha recordado excesivamente; los tres actos de «El tío Quico» son tres cuadros de cuarta de Apolo, un poco agrandados; con detrimento de la intensidad, no han pasado de ahí, y eso tenía que saber a poco al público que acudió al Fontalba.

Dentro del género chico, tiene Arniches sainetes muy superiores en novedad y expresión dramática a su nueva comedia «El tío Quico»; con tres o cuatro números de música, sería un sainete vulgar y corriente; pero, por lo menos, no defraudaría a nadie.

Es lástima que no sea más Fontalba; lo repito una vez más, merecería mejor suerte, porque su Empresa pone a disposición de los autores cuanto pueden apetecer para que luzcan sus obras; pero los autores, hasta ahora, no han tenido generosidad de responder a ese esfuerzo.

«El tío Quico» tuvo excelente interpretación, sobre todo por parte de la señorita Gámez, que en esa obra me gustó más que en otras; de Tatay, siempre estudioso y concienzudo; de Romea, muy gracioso, y de la señorita Tapias.

La escena estuvo muy propiamente servida.

Alejandro MIQUIS

### EN EL COMICO

#### «El sueño de Kiki»

Una comedia francesa, ligera y agradable, pero con su correspondiente enjundia, ha servido a Josefina Díaz de Artigas para demostrar una vez más su talento y su arte. La comedia se titula en castellano «El sueño de Kiki», y es apropiadísima para interpretada por una actriz joven, grácil e inteligente.

Artigas, hizo el dúo admirablemente, poniendo su figura al nivel de la principal y triunfando con ella.

Los demás intérpretes, bien, como suelen estar los de esa compañía bien disciplinada.

A. M.

## La actuación del Directorio

### El Consejo del sábado.

A las nueve terminó la reunión de generales del Directorio.

Según referencia del general Vallespina a los periodistas, habían asistido al Consejo los subsecretarios de Guerra y de Fomento y los directores generales de Sanidad y de Comunicaciones, cada uno de los cuales trató de asuntos de su respectiva competencia.

El coronel Tafur propuso la recomposición de un cable, que fue aprobada.

Se habló también acerca de la construcción de carreteras.

### Conferencia interesante.

Don Horacio Echevarrieta estuvo anteayer en la Presidencia y celebró una conferencia con el presidente interino del Directorio.

### Los quinquenios a los funcionarios.

El general Muslera afirmó que a nadie ha expresado su propósito de aplicar el sistema de quinquenios a los funcionarios públicos.

—Este es un asunto—añadió—que tiene que ser muy meditado por el Gobierno, pues tal reforma, de hacerse para los funcionarios de Hacienda, tendría que ser con carácter general para todos los empleados del Estado, y como los gastos serían muy grandes, la cuestión tenía que estudiarse con gran cuidado, sobre todo tratándose de un presupuesto no nivelado.

Respecto a otras mejoras pedidas y que también llevan consigo grandes gastos para el Estado, el general, conformándose con el ideal de los funcionarios de Hacienda, «expuesto en la fórmula «mínimo de funcionarios con máxima retribución y máximo esfuerzo», expresó que para llegar a conseguirlo precisaría una severa amortización en el personal, y, en consecuencia, una mayor prestación de trabajo que, empezando en las seis horas que, como mínimo, señala el reglamento de funcionarios civiles, podría llegar a las ocho, que tienen establecida en sus oficinas las Sociedades y los particulares.

### Maestros aprobados sin plaza.

Visitó al presidente interino del Direc-

torio una nutrida Comisión de maestros aprobados sin plaza, que solicitaron les sean concedidas las plazas que quedaron desiertas con motivo de las oposiciones últimas de aspirantes a ingreso en el escalafón general del Magisterio.

Los comisionados entregaron al general Magaz una exposición, señalando las razones que justifican su petición, cuya concesión ha sido informada favorablemente por el Consejo de Instrucción pública; no constituye aumento en el presupuesto, no perjudica a tercero y favorece a los peticionarios decisivamente; pues muchos de ellos, por su edad, no podrán tomar parte ya en otras oposiciones.

El presidente interino del Directorio escuchó con gran interés la petición y ofreció resolverla con la mayor rapidez y justicia.

### La política comercial.

El subsecretario de Trabajo disertó anteayer, desde la tribuna del Círculo de la Unión Mercantil e Industrial, acerca del tema «Orientaciones sobre política comercial».

Afirmó en ella estar hoy el nacionalismo económico más pujante que antes de la guerra europea.

Los pueblos deben bastarse a sí mismos. Nosotros debemos propugnar por reconstituir el nacionalismo, no sólo militar y económico, sino industrial y comercial.

Urgen fuentes informativas que orienten al Estado y a los ciudadanos encargados de la producción.

Nuestro campo de expansión es envidiable.

Está en la América española, en los países hermanos, donde caben Tratados de reciprocidad.

Otro campo de expansión es el cercano Oriente, poblado por elementos amantes de España por tradición y espíritu de raza.

Para gobernar un pueblo hay que ser optimista y considerar que la crisis actual es pasajera y que pronto saldrá de ella nuestra patria.

## El homenaje a Ganivet

### Traslado de los restos a Granada

En el expreso de Andalucía han sido trasladados a Granada el sábado por la noche los restos de Angel Ganivet.

La comitiva partió de la Universidad Central. Miles de personas siguieron a los restos gloriosos por las calles de San Bernardo, Preciados, Gran Vía, Alcalá, paseo del Prado a la estación del Mediodía.

Una vez en esta los restos del malogrado escritor andaluz, fueron depositados en un furgón, que se enganchó al expreso.

Acompañaban hasta su tierra natal dichos restos los comisionados del Ayuntamiento granadino y los familiares del gran pensador.

## Viaje de príncipes

### Visita al Rey de España.

BERLIN 30.—Se anuncia que en los primeros días de la semana próxima, la ex-princesa de la Corona prusiana emprenderá un viaje por el Mediterráneo, acompañada de sus hijos, los príncipes Guillermo y Ludovico Fernando de Prusia.

Este visitará al Rey de España, volviendo a reunirse luego con su madre.

No regresará a Alemania hasta el mes de mayo.

## CASA REAL

En audiencia militar recibió esta mañana el Soberano al general de brigada don Leopoldo Centeno, inspector de Sanidad de la Armada; don Ernesto Botella; capitán de fragata don Ramón Martínez del Moral; teniente coronel don Rafael Duyos Sedó; comandantes don Ricardo Eymar y don Nicolás Cáceres, teniente don Manuel Manso de Zúñiga y músico mayor del segundo de Zapadores, don Pascual Marquina.

\*\*\*

Fue recibido también por el Rey el teniente coronel Trucharte, secretario general de los Exploradores, que dio cuenta al Rey del programa organizado para la Fiesta de la promesa de la bandera, y en cuyo acto tomará posesión del cargo de instructor el príncipe de Asturias.

La Reina doña Victoria, acompañada de la señorita de Loygorri, estuvo esta mañana en el hospital de San José y Santa Adela.

\*\*\*

El príncipe de Asturias ha pasado el día de hoy en El Pardo.

\*\*\*

Mañana regresa de Burdeos el infante don Jaime.

## Atentado contra el Oriente Express

No vamos a reproducir, porque están muy recientes los relatos, detalles del descarrillamiento del tren rápido Hendaya-París, ocurrido hace pocos días.

Costó la vida a cinco personas, y unas treinta resultaron heridas.

El conmovedor el relato que ha hecho la prensa francesa de un padre que resultó herido en la catástrofe: quedó aprisionado entre dos vagones, con un brazo destrozado, todo el cuerpo dentro del río, solo la cabeza fuera de las aguas, y a gritos preguntaba en la obscuridad de la noche por un bebé, hijo suyo, de siete años, que desapareció al descarrillar el tren en la masa de hierro y madera que cayó sobre el río desde la vía férrea.

Apenas repuestos en Francia de esa emoción que produjo el atentado contra el rápido de Hendaya, cerca de Poitiers, un nuevo descarrillamiento, que ha podido tener graves consecuencias, se ha producido el pasado jueves, según las noticias que acabamos de recibir de París.

El suceso se ha originado por una mano criminal, sin duda alguna, en la línea de París a Belfort, y entre las estaciones de Maison Rouge y Longreville.

Eran las nueve y cinco de la noche del indicado día, cuando el tren de lujo, llamado Orient Express, que tiene su salida de la Gare del Nord a las ocho menos cinco de la noche, al llegar al kilómetro 83, situado al Oeste de Saint Laup de Naud, y a unos 300 metros del puente de Lezines, y en medio de una curva muy acentuada, descarriló de improviso.

Todo el convoy salió de los railes; los empleados del tren y los viajeros, que en aquel momento ocupaban el vagón restaurante, cayeron al suelo en su mayor parte, a causa de una violenta sacudida.

El fogonero, que en aquel instante se ocupaba de renovar el carbón de la máquina, cayó sobre el maquinista y la pala fue lanzada fuera de la vía.

El maquinista se repuso de la conmoción con la misma velocidad del rayo; se dio cuenta del peligro, y con gran energía, pero con serenidad y una sangre fría, a la cual se debe el milagro que relatamos, frenó rápido, y en un espacio cortísimo detuvo el convoy.

El tren marchaba a 90 kilómetros a la hora de velocidad, y precisamente en un descenso rápido y, como queda dicho, en plena curva muy acentuada en aquel lugar.

Por causa del freno prolongado, que con admirable esfuerzo asía el maquinista, las ruedas de unos vagones se aferraron a la tierra, y otras, como las de la máquina y el tender, entraron de nuevo en los rieles. Pero el convoy quedó inmovilizado, y sólo algunos coches ligeramente inclinados.

Hay que repetirlo. Sólo a un milagro puede atribuirse que este bárbaro atentado no haya degenerado en una espantosa catástrofe. El lugar del accidente es un valle profundo que atraviesa la línea férrea por un puente. El tren quedó detenido a unos 300 metros de este lugar. Un segundo de marcha o algunos metros más de recorrido, y el tren hubiese caído sobre el abismo, al fondo del valle, y desde una altura mayor de veinte metros.

Sólo el maquinista del expreso, Pedro Berson, de París, resultó con heridas en la cara, por fortuna, de carácter leve. Todos los viajeros, más emocionados que contusos ante el peligro que habían corrido, fueron trasladados a otro tren que marchaba con dirección a Troyes.

Apenas ocurrido el suceso, y como la vía férrea aparecía levantada en una extensión de 300 metros, el procurador de la República, monsieur Del Rieu, y el teniente de la Gendarmería, monsieur Maillet, practicaron las investigaciones del caso. Estas autoridades, en unión de algunos gendarmes y agentes de la Compañía, comprobaron en el acto que se trataba de un atentado criminal. Los rieles habían sido levantados de la vía, las traviesas arrancadas, los celíes y tirafondos que fijan los primeros a las segundas habían sido quitados de sus lugares y acumulados en la proximidad. Unos y otros habían sido serrados y extraídos con el auxilio de llaves inglesas. Es decir, que no había lugar a duda, que los criminales operaron a sangre fría, a su antojo y animados de los más salvajes instintos. Los gendarmes de Casas Rojas, vieron, por la tarde, a dos individuos vestidos elegantemente, en las inmediaciones de la vía férrea, a poca distancia del lugar del descarrillamiento.

En este mismo sitio fue hallada después del suceso una llave inglesa de grandes dimensiones. La gendarmería les sigue la pista, habiendo dado algunas batidas para intentar capturarlos.

LA CENSURA MILITAR HA REVISADO LAS PRUEBAS DE LOS ARTICULOS DE ESTE DIARIO

DESDE RUSIA

El movimiento monárquico inquieto a los bolcheviques.

RIGA 30.—Comunican de Moscú que Stáldino, Rykof y Bukerine se preocupan mucho del giro que va tomando el movimiento monárquico en Rusia.

Este movimiento tiene su cuartel general en la región de Ekaterinodar, sobre el Don. Parece que con toda urgencia van a adoptarse medidas preventivas, habiéndose nombrado una Comisión especial para liquidar la situación.

La Unión de Campesinos de tendencias monárquicas toma cada vez mayor extensión, y el Gobierno de los Soviets está obligado a contar con esta fuerza. Los monárquicos están apoyados por los «kulaks».

¿Participará Moscú en la próxima Conferencia del desarme?

MOSCU 30.—La comunicación de Washington diciendo que el presidente Coolidge tiene la intención de convocar en breve una nueva Conferencia del desarme, ha producido gran impresión en el Narkomindel (Comisariado de Negocios Extranjeros) soviético.

Se cree que Inglaterra insistirá seguramente en la participación de Alemania en esta Conferencia.

Chicherin ha dado instrucciones a Krassin para que indique a Herriot la necesidad de la participación de la Rusia de los Soviets en dicha Conferencia.

La Prensa roja habla de activas negociaciones que se están celebrando a este propósito entre París, Londres, Berlín, Moscú y Washington.

Las relaciones de China con los Soviets.

RIGA 30.—Comunican de Moscú que el Gobierno chino ha ratificado el acuerdo firmado entre la Unión soviética y la ciudad de Mukden referente a la reglamentación de la administración del ferrocarril de China oriental.

Se considera este convenio como el complemento del Tratado firmado entre China y los Soviets en mayo de 1924.

Cadetes rojos, a Alemania.

MOSCU 30.—Un grupo de cadetes de la Academia Militar roja y del Estado Mayor del Ejército saldrá en breve para Berlín, con objeto de seguir, con el consentimiento del Gobierno del Reich, cursos de perfeccionamiento militar bajo la dirección de profesores alemanes, especialmente designados para ello.

DE SANIDAD

En la Real Academia de Medicina.

El doctor Tapia presentó varios casos de enfermos a las que había practicado autoplastias para cubrir úlceras y fistulas del cuello consecutivas a extirpaciones de la faringe. Explicó el procedimiento seguido, en la pantalla.

Uno de sus enfermos era un francés, a quien habían practicado muchas operaciones en el extranjero, y, por fin, obtuvo la curación gracias a nuestro compatriota.

El numeroso público, los académicos y el embajador francés, que ocupaba un lugar en la presidencia, premiaron al doctor Tapia con clamorosos aplausos.

Puesto a discusión el tema «Eugenesia», el doctor Juarros pronunció un discurso en defensa del reconocimiento médico prematrimonial para ambos contrayentes. Se manifestó muy radical, proponiendo para algunos casos la reclusión, y en otros la esterilización para impedir que sean fecundas algunas personas transmisoras de dolencias incurables.

Rebató el doctor Maestre, que no acepta el reconocimiento a la mujer, y para el hombre propone que al principio sea voluntario. El tema quedó pendiente de nuevas intervenciones y rectificaciones.

Lo del Crédito de la Unión Minera

Ha llegado a Madrid, de regreso de Bilbao, don Horacio Echevarrieta, con algunos comisionados que vienen a tratar con el Directorio sobre alguna fórmula en que pueda presentarse un arreglo para la complicada situación del Crédito de la Unión Minera.

Aunque algunos periódicos dicen que el pasivo es de 160 millones, otros informes bien ciertos estiman que es de 90 millones, aproximadamente.

Se ha desmentido que la Naviera de Bermeo haya vendido su flota, según se ha dicho. Se cree que la flota sea cedida a la Unión Minera, pues aquella entidad estaba en deuda con el Crédito.

En «El Liberal», de Bilbao, aparecen unas manifestaciones del señor Echevarrieta sobre el asunto del Crédito de la Unión Minera. Cree que la mayor parte de los consejeros encarcelados se disponen a entregar sus bienes para salvar el crédito de los que

confiaron su dinero a la entidad bancaria quebrada.

La impresión del señor Echevarrieta es la de que recuperarán su dinero los que ya lo veían perdido.

En resumen: que este asunto entra en un período mejor.

MADRID SE HUNDE

Ahora le ha tocado al paseo de San Vicente

A última hora de la tarde del sábado se produjo un gran hundimiento en el paseo de San Vicente, frente al paseo del Rey, donde se está construyendo el túnel subterráneo de la nueva línea del Metropolitano.

El trazo hundido comprende una extensión de diez metros en cuadro, dejando al aire un gran trozo de la línea del tranvía y derribando varios árboles.

Por fortuna, no hubo que lamentar víctimas.

Bellas Artes

Ricardo Baroja, en el salón de la plaza de las Cortes.

Hay en Ricardo Baroja, estimable paisajista, una marcadísima tendencia a lo sombrío, y por ello todas sus producciones hablan de borrasca, de invierno, de semipenumbra, y todos los cuadros aparecen como envueltos en una cortina de tupida gasa o separados del espectador por una menuda y persistente lluvia, lo que la mayoría de las veces, al par que evita al pintor las molestias de contornear las figuras, da cierto interés a sus cuadros.

No mal colocador de elementos y términos, Baroja, el sombrío Baroja, es un pintor decorativo que goza de bastante estimación como paisajista y que expresa a veces cosas con «Elpritota» muy interesantes.

Campos Cervera, en Alicante.

Nos dicen que el joven ceramista paraguayo señor Campos Cervera, prosiguiendo su campaña expositiva a través de España, enseña sus obras en Alicante.

Como se trata de un excelente artista, suponemos que en el Ateneo de la ciudad levantina tendrá el éxito que en el Salón de Arte Moderno de la corte obtuvo.

EXTRANJERO

La miseria entre los campesinos de Clares.

DUBLIN 30.—La epidemia ha acabado con el 60 por 100 del ganado de la región del condado de Clares.

Los campesinos se encuentran por ello abocados a la mayor miseria.

Muchas familias se ven obligadas ya a no comer sino hojas secas.

Se ha pedido moratoria para el pago de los impuestos.

Las autoridades rurales reclaman auxilios para hacer frente a la terrible crisis.

Atenas vuelve a tener periódicos.

ATENAS 30.—Ha terminado la huelga de tipógrafos.

Los periódicos han reanudado su publicación.

El Príncipe de Gales sale de viaje.

LONDRES 30.—El Príncipe de Gales ha salido de Portsmouth, a bordo del crucero «Repulse», para efectuar un viaje de 25.000 millas, durante el cual irá al Africa oriental y meridional y a América del Sur.

Conferencia financiera.

VIENA 30.—El ministro de Hacienda austriaco, doctor Anzer, saldrá para Londres, con objeto de conferenciar con el director del Banco de Inglaterra.

Bibliotecas públicas

El horario de otoño, invierno y primavera en las servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, y que se encuentran abiertas todos los días laborales, es el siguiente:

Real Academia de la Historia (León, 21). De tres a siete de la tarde.

Archivo Histórico Nacional (paseo de Recoletos, 20).—De ocho de la mañana a dos de la tarde.

Escuela de Sordomudos y de Ciegos (Castellana, 63).—De dos de la tarde a ocho de la noche.

Escuela de Veterinaria (Embajadores, número 70).—De nueve de la mañana a tres de la tarde.

Facultad de Derecho (San Bernardo, 59). De ocho de la mañana a dos de la tarde, y los domingos, de diez a doce de la mañana.

Facultad de Farmacia (Farmacia, 2).—De nueve a doce de la mañana y de dos a cinco de la tarde.

La Bolsa

CIUDAD DE MADRID

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (71,25 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (86,00 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (90,00 to 00,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (00,00 to 95,80)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (00,00 to 83,25)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (92,75 to 110,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (87,00 to 93,50)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (572,00 to 0,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (37,15 to 0,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (37,15 to 0,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (37,15 to 0,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (37,15 to 0,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (37,15 to 0,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (37,15 to 0,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (37,15 to 0,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (37,15 to 0,00)

Table with 2 columns: Series (A, B, C, D, E, G, H) and Price (37,15 to 0,00)

Table with 2 columns: Location (Andalucía, Toledo, Santander, etc.) and Price (9,30 to 22,35)

Table with 2 columns: Location (Galicia, Asturias, Barcelona, etc.) and Price (17,10 to 21,40)

Table with 2 columns: Location (Extremadura, Andalucía, Talavera, etc.) and Price (19 to 20,35)

Table with 2 columns: Location (Almorox, Colmenar de Oreja, etc.) and Price (19 to 20,35)

Table with 2 columns: Location (Valencia, Cartagena, Liger Segovia, etc.) and Price (8 to 14,10)

Table with 2 columns: Location (Avila, Mixto Hendaya, Galicia, etc.) and Price (7 to 10,20)

Table with 2 columns: Location (Alicante, Andalucía, Aranjuez, etc.) and Price (10,20 to 17,30)

Table with 2 columns: Location (Badajoz, Toledo, Caceres, etc.) and Price (12 to 17,30)

Table with 2 columns: Location (Villal de Prado, Colmenar Viejo, etc.) and Price (7,40 to 14,15)

Table with 2 columns: Location (Escorial, Pozuelo, Omnibus Guadalupe, etc.) and Price (9,30 to 13,22)

Table with 2 columns: Location (Barcelona, Sigüenza, etc.) and Price (7,10 to 13,22)

Table with 2 columns: Location (Rápido Hendaya, Irún, Galicia, etc.) and Price (21,10 to 10,15)

Table with 2 columns: Location (Barcelona, Alicante, etc.) and Price (22,45 to 21,30)

Table with 2 columns: Location (Expreso Hendaya, Segundo expreso Hendaya, etc.) and Price (7 to 9,15)

Table with 2 columns: Location (Suroexpreso Hendaya, Expreso Barcelona, etc.) and Price (11 to 9,35)

Table with 2 columns: Location (Santander, Valencia, Correo Hendaya, etc.) and Price (9,35 to 8,25)

Table with 2 columns: Location (Santander, Asturias, expreso Valencia, etc.) and Price (8,40 to 8,40)

Table with 2 columns: Location (Barcelona, Almorox, Liger Segovia, etc.) and Price (8,35 to 20,52)

Table with 2 columns: Location (Mixto Hendaya, Galicia, etc.) and Price (19,47 to 11,58)

nes, miércoles y viernes. 9,30

Andalucía... 10

Suroexpreso Hendaya... 21

Primer expreso Hendaya... 21,15

Segundo expreso Hendaya... 22

Expreso Barcelona y Zaragoza... 19,45

Andalucía... 20,20

Toledo... 8,50

Santander... 20,20

Valencia Alcántara... 20,35

Correo Hendaya... 22,30

Galicia... 17,10

Santander... 17,25

Asturias... 18,10

Barcelona y Zaragoza... 21,10

Zaragoza... 18,30

Extremadura... 19

Andalucía... 21

Talavera y Naval Moral... 18,40

Almorox... 20

Colmenar de Oreja... 19

expreso Alicante... 20,35

Valencia... 21,35

Cartagena... 22,35

Liger Segovia (a diario)... 8 y 14,10

Avila... 8,20

Mixto Hendaya... 7

Galicia, Asturias, Santander... 10,20

Alicante y Valencia... 10,20

Andalucía y Cuenca... 7,20

Aranjuez y Cuenca... 17,30

Badajoz y Toledo... 12

Toledo (no domingos)... 17

Caceres y Plasencia... 8,50

Colmenar de Oreja... 8

Villa del Prado... 7 y 11,40

Colmenar Viejo... 7,40 y 20

Tranvia Getafe... 6,20, 9,20 y 14,15

Escorial... 9,30, 10,20, 18,52 y... 19,40

Pozuelo... 7,20, 16,40 y 20,35

Omnibus Guadalupe... 10, 16,30 y... 20

Barcelona... 7,10

Sigüenza... 13,22

LLEGADA A MADRID

Rápido Hendaya y Santander... 21,10

Irún... 22,37

Galicia y Asturias (martes, jueves y sábados)... 10,15

Barcelona... 22,45

Alicante y Valencia (martes, jueves y sábados)... 22

Andalucía... 21,30

Expreso Hendaya... 7

Segundo expreso Hendaya... 9,15

Suroexpreso Hendaya... 11

Andalucía... 9

Expreso Barcelona y Zaragoza... 9,35

Santander... 9,35

Valencia de Alcántara... 7,25

Correo Hendaya... 6

Galicia... 8,25

Santander... 8,40

Asturias... 7,50

expreso Valencia... 8,40

Barcelona y Zaragoza... 8,35

ómnibus Zaragoza... 11,35

Extremadura... 9,20

Alicante... 7,30

expreso Cartagena... 8

Andalucía... 7,10

Talavera y Naval Moral... 9,14

Colmenar de Oreja... 9,33

Almorox... 8,30

Liger Segovia... 11,30, 15,47 y 20,52

Mixto Hendaya... 19,47

Galicia y Asturias... 11,58

Alicante y Valencia... 18

Andalucía y Cuenca... 21

Tarancón y Aranjuez... 9,50

Alcázar y Cuenca... 14,15

Toledo... 14,35 y 19,50

Badajoz y Toledo... 17,25

Caceres y Plasencia... 19,35

Colmenar Viejo... 9,26 y 19,31

Tranvia Getafe... 7,45, 13,15 y 22,21

Getafe (no domingos)... 16

Getafe (domingos y días festivos)... 19,11

Avila... 20,27

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—Compañía de Margarita Xirgu.—A las seis, María Rosa, por Margarita Xirgu.

A las diez y cuarto, Malvaloca, por Rosario Pine.

CENTRO.—A las seis y media y a las diez y cuarto, De Senora a Yucatán y México típicos.

COMICO.—Compañía Diaz-Artigas.—A las seis y media y a las diez y media, El sueño de Kiki.

INFANTA ISABEL.—A las seis y cuarto, Hay que vivir.

A las diez y cuarto, En cuarto creciente y El tío conquistador.

MARAVILLAS.—Compañía Alba-Bonafé.—A las seis y media y a las diez y media, Mi tía Javiera.

PALACIO DE HIELO.—Escenas de patinaje de diez y media a una y de cuatro a ocho y media. Todas las tardes, días festivos.

ROMA.—A las seis y media y a las diez y media, Coquetillas, Esteso, Aventuras de Carnaval, Lope, Atlady, Gitanas del Sacro Monte, Dora, La Cordeobanita, y Ramper.

Compañía Trasatlántica

Venciendo en 1.º de abril próximo el cupón núm. 59 de las obligaciones de esta Compañía, 4 por 100, emisión 1.º de julio de 1910, y el cupón núm. 19 de las del 6 por 100, emisión 1.º de julio de 1920, se participa a los tenedores de las mismas que dichos cupones serán satisfechos, deducidos los impuestos del Estado, a partir de dicha fecha 1.º de abril, en los siguientes puntos: En Barcelona, Banco Hispano Colonial y Sociedad anónima Arnáiz Gari; en Madrid, Banco Urquijo, Banco Español de Crédito y Banco Hispano Americano; en Bilbao, Banco de Vizcaya y Banco Urquijo Vascongado, y en Santander, Banco Mercantil.

En los mismos Establecimientos se facilitarán facturas.

Barcelona, 24 de marzo de 1925.—Compañía Trasatlántica: El subadministrador, Juan Ferrer y Puig.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 de abril próximo, a las once, se verifique el sorteo de las 2.800 obligaciones Valencianas Norte 5 y medio por 100, que deben amortizarse, y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 10 de junio de 1925.

Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de dicha clase de títulos por si desean concurrir al acto del sorteo, que será público, y tendrá lugar en el día señalado, en las oficinas del Consejo de Administración, paseo de Recoletos, número 17.

Madrid, 21 de marzo de 1925.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

Información de Guerra

La actuación del general Zubia

Al abandonar la Dirección general de la Guardia civil el general don Juan Zubia, se ha hecho un balance de su gestión al frente de tan honroso Cuerpo, para hacer patente otra vez la gratitud que el benemérito Instituto guarda para el que hasta hace poco fué su jefe.

Y es éste el balance que se presenta de tan brillante gestión:

Aumentó cinco Tercios, siete Comandancias, 14 compañías, 16 escuadrones y 340 puestos.

Creó los suboficiales. Fundó el Museo de la Guardia civil y el Parque de máquinas de locomoción. Modificó las condiciones de ingreso de oficiales y tropa y las disposiciones sobre destinos. Duplicó los haberes de las clases y guardias, en relación con lo que percibían antes de 1918. Instituyó los

El horario de tren

# Noticias de Marruecos

## El parte oficial de la madrugada de ayer.

En la Presidencia fué facilitado el siguiente parte:

«A las once y media de ayer llegó el alto comisario al puente internacional, acompañado del gran visir y de los generales Navarro, Despujols y Riquelme, en viaje de regreso a Tetuán.»

En el puente internacional fué saludado por nuestro cónsul general en Tánger, a quien acompañaba el capitán francés Panabieres, que estaba al frente del escuadrón de Caballería del tabor número 1, del que es jefe instructor, celebrándose, después de la revista a las tropas, la solemne imposición al referido capitán Panabieres de la cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, que le ha sido concedida por Su Majestad.

El general Primo de Rivera dirigióle cordiales frases, manifestando la satisfacción que le producía entregar la insignia de la condecoración merecida por su actitud de leal compañerismo y colaboración.

El capitán Panabieres agradeció la distinción, transmitiendo al alto comisario el saludo del mariscal Lyautey, que expresamente le había encargado.

A las doce y cuarto el alto comisario y su séquito continuaron su viaje a Tetuán.

Hoy han salido para la Península, en el vapor «Isia de Menorca», los batallones de América y La Victoria, y mañana, en el vapor «Atlante», saldrán los batallones de León y Bailén.

Sin novedad en las dos zonas del protectorado.»

## El comunicado de la «Hoja Oficial».

El parte contenido en esta publicación oficial dice así:

«En el puerto de Melilla, al hacer la descarga de un barco, hizo explosión una caja, que contenía granadas de mano y bombas de Aviación, matando a dos paisanos e hiriendo a seis de los empleados en la descarga.»

## Ocupación de Alcázar Seguer.—Noticias oficiales

Según comunica el general Primo de Rivera a las nueve quince, desde el «Victoria Eugenia», columna a las órdenes del general Sousa, con cooperación muy eficaz de Marina y Aviación, ha desembarcado esta mañana, a las ocho y treinta, en la bahía de Alcázar Seguer, estableciendo en ella una base importantísima por su situación con respecto a la cabila de Anyera y a la costa del Estrecho de Gibraltar.

La resistencia, hasta el momento de telegrafiar, había sido escasa.

Esta operación, tan hábilmente concebida y desarrollada, reviste excepcional interés.

## Desde Ceuta.—La repatriación.

CEUTA 29.—A bordo del vapor «Sister» marcharon a Valencia el batallón expedicionario de Aragón, al mando del teniente coronel De Benito, destinado a Zaragoza, y a una compañía del primer regimiento de Intendencia al mando del capitán Campuzano, que está propuesto para la Medalla Militar.

En el vapor «Mallorca», que va con destino a Barcelona, embarcaron las fuerzas del batallón de San Quintín, una compañía del cuarto de Intendencia, al mando del capitán Bachiller; un batallón de Badajoz y una batería del segundo regimiento de costa.

Para Málaga, en el vapor «Atlante», marcharon una compañía del octavo regimiento de Intendencia, destinada a la Coruña, al mando del capitán Viscasillas; el batallón expedicionario de Zaragoza, destinado a Gijón, y el batallón de Burgos, que está destinado a León.

También lleva el «Atlante» la batería del tercer regimiento de costa para San Sebastián.

Para despedir estas fuerzas acudieron al muelle jefes y oficiales de la guarnición, marinos de guerra, las autoridades, numeroso público y una banda militar, que ejecutó diversas piezas durante el embarco.

## De Melilla.—Fuego de baterías.—Convoy.—La Aviación.—Destituciones en el campo moro.

MELILLA 29.—Las baterías emplazadas en las posiciones de Farha y Sidi Mesaud, hicieron fuego sobre el enemigo que hostilizaba aquellos puestos.

Las fuerzas que salieron a llevar el convoy a Afrau cumplieron su cometido sin contratiempo alguno.

La Aviación, a pesar de la enorme lluvia, bombardeó los poblados de la pista de Annual.

Una de las bombas hizo explosión en el interior de una casa, observándose bajas.

En un patio donde se refugiaban una veintena de indígenas, cayó otra bomba, y nuestros aviadores pudieron apreciar que resultaron varios heridos.

Marcharon a Ceuta dos hidroaviones, pilotados por los suboficiales Quirguin y Ragusin.

Un aparato que tripulaban el comandante Ugarte y el capitán Pouso aterrizó violentamente en el aeródromo, sin consecuencias.

Las noticias que se reciben del campo rebelde dicen que se han recrudecido las luchas entre los moradores de Beni-Tuzin, con motivo de la destrucción del cañón rebelde de Ifarni, pues dicen que, de haber estado en sus puestos las guar-

dias, nuestro ataque hubiera tenido otras consecuencias.

Abd-el-Krim ha destituido al caid de dicho poblado y ha nombrado a otro de Beni-Urriaguel.

# LOS TOROS

## El temporal reinante

La nieve impide la circulación de trenes.

Ayer mañana, a las nueve menos veinte, llegó el tren correo procedente de Asturias, formado en León, en el que vinieron algunos viajeros de los trenes detenidos en Busdongo. Manifestaron estos viajeros que tuvieron que ir a pie por un camino abierto en la nieve desde Busdongo a Villamañá, donde tomaron el tren.

Se encuentran en Busdongo cuatro máquinas empotradas en la nieve.

También llegó el correo de Santander, cuyos viajeros manifestaron que el puerto de Reinosa se encuentra en malísimas condiciones a causa de las incasantes nieves.

## Accidentes ferroviarios

En la estación de las Matas se desprendieron algunos vagones del tren de mercancías número 4.034, los cuales emprendieron vertiginosa carrera, chocando con otros. Resultaron con lesiones leves dos empleados de la Compañía, y destrozados 22 vagones.

Al entrar en agujas el tren tranvía número 2.017, descarriló la máquina, furgón y dos coches, resultando con lesiones de poca importancia el maquinista Braulio Sánchez Bueno.

La vía quedó interceptada durante más de dos horas.

## Ríos desbordados.

BILBAO 29.—En San Julián de Musques se desbordaron los ríos Costorrio y el Mayor, quedando el Ayuntamiento rodeado por las aguas e incomunicado del resto del pueblo.

Nieve y granizo.

SANTANDER 29.—En esta capital caen copiosas granizadas. Varias aldeas están incomunicadas.

En los valles, las nieves tienen más de un metro de espesor.

La vía férrea de Posazal está cubierta por una capa de más de ochenta centímetros.

## Herido por un rayo.

En Barreda, durante una violenta tempestad, cayó un rayo y alcanzó al obrero José Arsiniega, produciéndole quemaduras gravísimas.

Trenes detenidos por la nieve.

OVIEDO 29.—Por el Puerto de Pajares continúa suspendida la circulación de trenes. Se cree que tardará tres días en restablecerse la circulación.

La cosecha, en peligro.

ZARAGOZA 29.—El tiempo sigue crudísimo. En el Bajo Aragón la cosecha olivera está en peligro.

# El banquete a Tovar

Con asistencia de más de 500 comensales se celebró ayer en el Hotel Nacional el banquete organizado en honor del popular caricaturista Manuel Tovar.

En la concurrencia figuraba todo el Madrid de las artes, las letras y el periodismo. Hermosas artistas de diversos teatros dieron a la fiesta un realce de esplendor y encanto.

Al final de la comida, el señor Francisco Rodríguez ofreció el banquete al ilustre caricaturista, elogiando la figura de Tovar, el artista que ha triunfado—dijo—poniendo una sonrisa en los labios de todos cuantos admiramos sus trabajos, aun en los momentos de mayor conmoción nacional.

Tovar—agregó—representa el triunfo del entendimiento, y el poder de éste está reservado a los artistas, literatos, dibujantes, músicos, y es más fuerte y duradero que otros poderes transitorios.

Terminó el presidente de la Asociación de la Prensa con un bello canto a la libertad, que fué subrayado con una imponente ovación y clamoroso entusiasmo.

Se leyeron unas saludísimas cuartillas del director de Bellas Artes, señor Pérez Nieva, y finalizó la simpática fiesta haciendo uso de la palabra Manuel Tovar, que, visiblemente emocionado, dió a todos las gracias.

## EN SAN SEBASTIAN

# Habla Bergamín

SAN SEBASTIAN 28.—En el Instituto ha dado una interesante conferencia sobre política económica y régimen tributario en España, D. Francisco Bergamín.

Como político dijo que de nada de lo que hizo tiene que arrepentirse; si acaso, de lo que dejó por hacer.

El conferenciante fué ovacionado.

# LOS TOROS

## Seis de Natera, antes Castellones, para Salvador García, Rubito y Lorenzo de Latorre

La novedad del ganado, el crédito del buen torero, del chico de Tetuán y la fama del valor frío de Rubito, han producido una entrada completa, a pesar de lo desapacible de la tarde.

Viento y frío; y si aquel no era tan fuerte que llegase a producir serias molestias a los lidiadores, era lo bastante frío para traspasar capas y abrigos, y tener a los espectadores tiritando toda la tarde.

Y lo triste es que, a excepción de Mella, nadie hizo el más pequeño esfuerzo para desviar nuestra atención del tiempo, para compensarnos del mal rato que los elementos nos estaban haciendo pasar.

En el segundo novillo aguantó el gran banderillero sevillano una fuerte arrancada del bicho, y cuadrado en la cabeza, con los pies juntos, levantó los codos para dejar los dos palos en todo lo alto, saliendo guapamente del encuentro.

Al repetir, clava otro par, del que se cae un palo, segando muy en corto.

Una gran ovación premia la labor del enorme rehiletero, que tiene que salir a los medios, montera en mano.

En el quinto oye Mella otras dos ovaciones por otros dos magníficos pares que clavó «asomándose al balcón». Los novillos, de fino tipo y bien criados, no mostraron poder ni codicia con la gente de a caballo. Entre los seis dejaron cinco jacos para el arrastre, y eso que alguno de éstos se cayó solo. El segundo fué castigado con las de fuego.

Para la gente de a pie resultaron un poco difíciles, por quedados y duros de patas.

García se hizo notar en tres o cuatro verónicas por el lado derecho, muy buenas; el resto de su labor fué la de huir de los novillos con el capote y la muleta, y echarlos con el estoque.

Seis veces entró en su primero, y once pinchó al cuarto. Rubito, en el segundo, retira a la gente, y en el terreno de los toriles, dando la espalda a éstos, cita para un pase de pecho; le entra el toro fuerte y lo volteo, y cuando se levanta, lo recoge de nuevo, rompiéndole la taleguilla y una media, a través de la cual se ve sangre en la pantorrilla.

Lorenzo, que acude a cambiarle el toro de terreno, es también volteado, y con la camisa rota, pasa a la enfermería, de la que sale a poco repuesto del susto. Ni en este toro ni el quinto, hizo Rubito cosa que merezca la más pequeña alabanza; desconfiado y medrosillo, se dejó «empañar» demasiado por Sotillo, que pierde la medida de su actuación, poniendo, innecesariamente, en ridículo al maestro.

En la enfermería curaron a Rubito de una ligera erosión en la pierna derecha.

Lorenzo de Latorre estuvo más completo y mejor que sus compañeros, y ha sido el que más ha perdido en la tarde de ayer.

La afición madrileña espera mucho de este novillero, que tiene facultades y arte, que puede con los toros, y dos tardes de apatía, como la de ayer, tirando a despachar, a salir del paso, pueden acarrearle el desvío total de los parroquianos del coso de la carretera de Aragón.

Sotillo ha tenido que encargarse un tercio nuevo, pues el que llevaba se lo destrozó el último novillo.

## CARAMBA

## LOS TOROS

## Méndez, Marcial Lalanda y Gitanillo.—Toros de Murube.

BARCELONA 30.—Primero.—Bravo. Méndez, apretándose y parando valiente, toro lucidamente por verónicas, oyendo palmas.

En los quites y bregando, voluntarioso y valiente.

El toro, sobradamente castigado en varas, por lo que hay bronca para los picadores, llega agotado a la muerte.

Méndez, muy cerca y confiándose, toro brevemente con la muleta, y atacando recto y bien cobra media estocada buena, descabellando luego. (Muchas palmas.)

Segundo.—Bravo. Lalanda, coreado por el público, toro a la verónica con arte y estilo y remata adornándose. (Ovación.)

En los quites rivalizan, apretándose y adornándose, los tres maestros, y se les ovaciona.

Lalanda toma palos y pone un superior par de frente, otro de dentro a fuera y un tercero de frente. (Ovación.)

Con la muleta hace Marcial una superior faena por ayudados, naturales, molinetes y rodillazos, metido entre los pitones. (El público corea todos los pases. Toca la música.) Atacando cerca, un pinchazo en lo alto y media estocada superior. (Ovación y vuelta.)

Tercero.—Bravito. Gitanillo, valiente, lancea con adorno y arte, y remata lucidamente. (Ovación.) En los quites vuelve a ser ovacionado en uno muy valiente por generosas. Lalanda hace otro del mismo estilo, y también se le ovaciona. Gitanillo toma palos, y, aguantando mucho, pone un par al cambio.

Con la muleta, metiéndose dentro del toro, da pases ayudados, de pecho, de rodillas y molinetes, que se ovacionan. Atacando cerca pincha una vez y luego coloca una estocada entera, que mata. (Muchas palmas.)

Cuarto.—Masote. Méndez, consintiendo mucho y parando valiente, le fija con unos buenos lances.

El toro tardea en varas, bregando mucho y quitando bien los maestros. Méndez toma palos, y después de adornarse en la preparación, pone un gran par de poder a poder y dos temerariamente, de dentro a fuera. (Ovación.) Con la muleta hace el diestro una faena por bajo, consintiendo bien al masote, que ni para ni iguala, y aprobando, cobra una entera, contraria,

achuchándole el toro, que está difícil; dos pinchazos, llegando el aviso, y descabello final.

Quinto.—Masote. Lalanda toro lucidamente a la verónica, rematando con adorno. (Ovación.)

Los maestros bregan bien y cumplen en quites. El toro, que corta en banderillas, llega difícil a la muerte. Lalanda, consintiendo con el cuerpo y parando bien, hace una inteligente faena, que se aplaude, para un pinchazo y media estocada, que mata. (Palmas.)

Sexto.—Bravito. Gitanillo, apretándose y parando valiente, toro por verónicas y navarras. (Ovación.)

En los quites se mete entre los pitones y vuelve a ser ovacionado. Méndez y Lalanda también son aplaudidos. El toro llega a la muerte achuchando. Gitanillo hace una faena confiada y breve, para media estocada, que mata.

# AYUNTAMIENTO

El gobernador ha recibido la renuncia del cargo de concejales de los señores Landaluce, Aguinaga, Rodríguez Arena, Casas, Delgado y Pérez.

Para sustituir a éstos han sido nombrados concejales los señores Muñoz Topete, Bauer, Sáinz de Baranda, conde de Santa María de las Sisas y Aristuzábal.

Los nuevos concejales tomarán posesión de sus cargos en la próxima sesión del miércoles.

## Cédulas personales

Para evitar confusiones que pudieran surgir por la publicación de las nuevas tarifas de cédulas que se aplicarán en su día, se participa al público que las cédulas que comenzarán a expenderse desde el 1 de abril son las que corresponden a las tarifas que vienen rigiendo en la actualidad.

## Escuelas al aire libre

El alcalde ha dado órdenes al secretario del Ayuntamiento para que este verano se establezcan escuelas al aire libre en diferentes parques de Madrid.

# Don Alfredo Mengotti

Ha muerto el ministro de Suiza en España, D. Alfredo Mengotti; pero, en verdad, ha fallecido otro de los nuestros, un amigo, un compatriota, pues como a tal se le consideraba en España, en Madrid, a quien rendía culto y guardaba cariño y enamoramiento como a su misma patria y como a su propia madre.

¿Quién no conocía a Mengotti, diplomático, caballero, escritor, amante de los artistas, guía de comerciantes, modelo de amigos, afable, siempre afable y risueño con todos?

Don Alfredo Mengotti llevaba en España más de treinta años. Aquí comenzó su carrera consular, y paso a paso, por sus méritos, por su inteligencia, elevado por las simpatías que lograba, fué avanzando en su carrera hasta llegar a la categoría de ministro plenipotenciario. Por Suiza trabajó con gran acierto, y tan bien, que repetidas veces aquel Gobierno quiso premiar sus servicios llevándole a la Embajada de Suiza en Roma, cargo estimado en la diplomacia de aquel país como el galardón supremo. Pero inútilmente. Quitar a Mengotti de residir en nuestra tierra era tanto como él nos decía: como quitarle la vida. Y la vida se la ha quitado la Parca aquí en esta tierra de todos los amores para Mengotti.

Otro hombre bueno y noble que se va para siempre, y así todos los días van cayendo los buenos, los caballeros, los que no deberían morir nunca o morir tarde. Pero la muerte, desigual, como la fortuna, se ceba en estos hombres, mientras quedan por el mundo otras almas de Dios o del diablo, que por su ruindad o por su maldad nativa, viven y triunfan cuando merecían caer en lugar de estos hombres buenos, caballeros y útiles por su inteligencia, como D. Alfredo Mengotti.

Por la casa mortuoria han desfilado durante todo el día de ayer representantes de toda la sociedad. La familia real ha hecho constar su sentimiento. Todo el cuerpo diplomático, autoridades, hombres polítics, artistas, periodistas y numerosos amigos han desfilado por la casa mortuoria, Ayala, 3, constituyendo el acto del entierro, celebrado esta tarde, una verdadera manifestación de duelo.

# TEATRO REAL

## «Aida»

La «Aida» de ayer fué, positivamente, «Aida»; aun estando en escena Fleta con todo su cartel de divo, María Llaca se impuso, y para ella fueron los aplausos más calurosos.

En el final segundo en que Fleta salió de su reserva para lanzar una nota de las que enardecen a los aficionados a las funciones acrobáticas, los agudos limpios, bellísimos, vigorosos de María Llaca convencieron más a los inteligentes. En el acto tercero fué aún más la dominadora, no obstante haber sido ese el acto que Fleta eligió para lucirse.

Los demás intérpretes, inclu o las masas, muy bien llevados por Carabé, dieron con las primeras figuras una excelente «Aida».

# Noticias de Barcelona

## En memoria del arzobispo que fué de Tarragona doctor López Peláez.—La estatua a la Compañía de Teléfonos.—Detenciones.—El pan.

BARCELONA 29.—Comunican de Tarragona detalles del acto celebrado en presencia de los restos del prelado de aquella diócesis don Agustín López Peláez.

Reunidas las autoridades en el llano de la catedral, penetraron en la Basílica seguidas de enorme gentío.

En el prebiterio tomaron asiento: el capitán general, en representación del Gobierno; el presidente de la Diputación de Tarragona, que representaba al general Martínez Anido; el conde de Figols, don Alfonso Sala y representantes de la provincia.

El coro y el altar mayor estaban colgados de negro.

En la crucería se levantó un severo túmulo, cubierto con un rico paño de Póblet, sobre el que descansaba el féretro que contiene los restos del arzobispo don Antolín López Peláez.

Después de la misa se organizó una procesión, y el féretro quedó depositado en el mausoleo definitivo, situado en la capilla de San Fructuoso.

Terminada la ceremonia, las autoridades se dirigieron al Ayuntamiento, donde se ha celebrado una sesión necrológica.

Conferenciaron extensamente con el fiscal el abogado del Estado y el abogado fiscal, respecto al sumario que se instruye por supuesta estafa a la Compañía de Teléfonos.

Ha sido detenido Juan Fontanilla, conocido por «el Arderius», que hace cuatro años fué empleado del Banco Alemán Transatlántico y actualmente era administrador de «La Batalla».

El gobernador civil entregó a los periodistas una nota de la Junta provincial de Abastos, en la que se dice que la Comisión permanente ha estudiado el asunto de las piezas de pan de medio kilo y ha resuelto que no procede tolerancia alguna, debiendo venderse al peso, que habrá de ser exacto.

Nuevos diputados provinciales.—Desgracia.—El nuevo decano de Medicina.

BARCELONA 29.—El gobernador civil, al recibir a los periodistas, les entregó la lista ya aprobada de diputados provinciales.

Los diputados directos son: don Alfonso Sala, conde de Figols, don Cayetano Marfá, marqués de Mariana, don José Milá y Camps, don Pablo Alegre, marqués de Cavanés, don Arcadio de Arquer y don Antonio Robert.

Los diputados corporativos son: el conde de Benlloch, por Cornellá; don Francisco Torres, por Granollers; don Francisco de Prat, por Arenys de Mar; don José Galiñá, por Manresa; don Francisco Polí, por Sabadell; don Agustín Armengol, por Tarrasa; don José María Llovet, por Prat del Rey; don Emilio Juncadella, por Barcelona, y don José Grau, por Villanueva y Geltrú.

Dijo el gobernador que dentro de dos o tres días serán nombrados los diputados suplentes, en número de diez y ocho.

Dos obreros celadores de Telégrafos, que estaban reparando una avería en un cable de Telégrafos de San Andrés de la Barca, sufrieron una descarga eléctrica, resultando uno con gravísimas quemaduras, que le ocasionaron la muerte.

El otro celador fué asistido en el Dispensario de la ronda de San Pedro de quemaduras de pronóstico reservado.

Se ha recibido la noticia de haber sido nombrado decano de la Facultad de Medicina el catedrático don Mateo Bonafonte, en sustitución del doctor Serxé.

# NOTAS DEL DIA

Despachó esta mañana con el Rey el general Magaz, que al salir de Palacio no hizo manifestación alguna.

El Soberano fué cumplimentado por el general Burguete.

Estuvo en Palacio despidiéndose de los Reyes don Alfonso y doña Victoria, el nuevo capitán general de Galicia, don Dámaso Berenguer.

El presidente interino del Directorio despachó esta mañana con los subsecretarios de Estado, Gobernación y Marina.

También le visitó el presidente del Consejo de Estado.

En la Presidencia estuvo el fiscal del Tribunal Supremo, que, como es sabido, estuvo varios días en Bilbao. Conferenció con el general Vallespina. Este recibió también al patriarca de las Indias.

En la Presidencia facilitaron hoy la nota que por separado publicamos dando cuenta de una operación, en virtud de la cual, se ha ocupado Alcázar Seguer.

Los fondos públicos acusan escasas diferencias, subiendo la partida de Interior diez céntimos, al quedar a 71,25.

Las acciones bancarias están sostenidas, y de las industriales, los Nortes y Alicantes están bien dispuestos, y los azucareros ofrecidos.

Los francos pasan de 37 a 37,15, y las libras de 33,50 a 33,49. Los dólares no se cotizan, pero están alrededor de 7,01.

## TALLERES GRAFICOS «EL MUNDOS».—TAMAYO, 7. MADRID

